



RAÚL SOTO,
DIPUTADO DEL PPD:

“No vamos a negar la sal y el agua a priori” al próximo Gobierno



ATON

■ El parlamentario considera que el gabinete de Kast, es “políticamente amateur” y “eso evidentemente que va a generar problemas con rapidez”.

POR CLAUDIA RIVAS

Resultó reelecto por el distrito 15, que incluye las comunas de Rancagua, Requínoa y Graneros, entre otras, el cual ha representado durante toda su estancia en la Cámara Baja. De esta manera, el 11 de marzo el diputado Raúl Soto (PPD) inicia su último período en esta corporación, donde una de sus preocupaciones es asegurarse de que la bancada PPD-independiente no pierda toda influencia.

De ahí la importancia de las negociaciones por la mesa de la Cámara y la conformación de comisiones, pues en un escenario complejo para la futura oposición, la bancada que Soto encabeza acordó “analizar todos los escenarios” para evitar la “irrelevancia legislativa”.

Eso, dice, significa que si bien “vamos a seguir haciendo el esfuerzo para cerrar un buen acuerdo con el progresismo y el PDG, pero si eso no llega a buen puerto, tenemos el mandato de analizar otras alternativas y ahí se ha abierto la posibilidad de un acuerdo transversal, similar al que hace habitualmente el Senado”.

“Es un acuerdo administrativo y eso, al menos los interlocutores con quien hemos conversado, lo tienen absolutamente claro”, resalta en entrevista con **Diario Financiero**, en la cual aborda la instalación del próximo Gobierno y el término de la actual administración, convencido

de que “se ha avanzado mucho en materia legislativa y en creación de nuevas instituciones para afrontar los desafíos que se le vienen por delante a Chile. El próximo Gobierno va a recibir un país con más herramientas de seguridad de las que recibió el Presidente Boric, por ejemplo”.

– **¿Cómo debería ser la oposición de la que va a formar parte desde el 11 de marzo?**

– En gran medida, el carácter de la o las oposiciones va a estar definido por el carácter con el cual empiece a ejercer el próximo Gobierno. Adelantarse de alguna manera siempre es un acto de política ficción. Pero ya que estamos en eso, la predisposición nuestra ha sido clara y es ser una oposición constructiva, responsable, colaborativa, cuando sea necesario; y, también firme cuando se requiera defender los derechos de las personas. En eso no nos vamos a perder.

– **El resto de la centroizquierda ha dicho más o menos lo mismo.**

– Probablemente, ahí tengamos una sintonía bastante espontánea con el resto del progresismo. Pero hay otros temas como la seguridad, el crecimiento económico, el empleo, donde a nosotros no nos va temblar la mano para llegar a acuerdos, cuando creamos que sea beneficioso para los chilenos. No vamos a negar la sal y el agua a priori, porque sí, o por el color

“Hay una excesiva presencia del gran empresariado, que nos lleva a hacernos una legítima pregunta y es cuántos intereses económicos están comprometidos y de qué forma en el proyecto político que encabeza José Antonio Kast”.

político del Gobierno que viene.

– **El futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, anunció que el 1 de abril ingresará la reforma tributaria cuya núcleo es rebajar el impuesto de primera categoría, es decir, a las grandes empresas, ¿cuál sería su postura?**

– Hay que conocer el detalle, pero *a priori* creemos por convicción que los impuestos deben ser progresivos; es decir, que mientras más ingresos uno tiene, más debe contribuir proporcionalmente al desarrollo de los ingresos fiscales, para a través de eso redistribuir y llegar a la población con políticas sociales. Por lo tanto, cualquier conversación sobre cualquier iniciativa en materia tributaria, parte de la base de que creemos necesario beneficiar a la gente común y corriente y no a los grandes empresarios.

– **¿Qué le parece la nómina de ministros y subsecretarios del próximo Gobierno?**

– Hay una excesiva presencia del gran empresariado, que nos lleva a hacernos una legítima pregunta y es cuántos intereses económicos están comprometidos y de qué forma en el proyecto político que encabeza José Antonio Kast. Porque los empresarios están representados incluso en mayor medida que los propios partidos políticos de su coalición.

– **Resulta inevitable recordar el primer Gobierno de Sebastián Piñera, cuando intentó hacer algo**

así en menor medida, y al poco andar tuvo que hacer un cambio y recurrir a figuras de tonelaje de la UDI y RN que estaban en el Congreso, ¿eso podría pasarle a Kast? Pablo Longueira dijo que este gabinete tiene fecha de expiración.

– En términos generales, es un gabinete políticamente amateur, con poca experiencia, y eso evidentemente que va a generar problemas con rapidez, con la excepción de Alvarado y García, que tienen la experiencia y conocimiento para liderar o ayudar al equipo ministerial a tomar buenas decisiones políticas.

– **¿Cuál es su evaluación del Gobierno de Boric?**

– El Gobierno ha tenido altos y bajos, ha cometido errores graves que se podrían haber evitado, pero que se han corregido en el camino; y espero que de ellos se haya aprendido. Pero más allá de sus errores, en general, el país fun-

cionó relativamente bien en estos cuatro años. ¿Me hubiese gustado un mayor crecimiento económico? Sí. ¿Me hubiese gustado una mayor generación de empleo? También. ¿Me hubiese gustado un énfasis en seguridad desde el primer año y no desde el segundo? Por supuesto. Debimos haber puesto un foco mayor en esos tres ejes desde el comienzo. Sin embargo, a pesar de estos puntos débiles, este no fue un mal Gobierno.